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Pronóstico de vientos y lluvia

EVELYN MATTHEI 
CANDIDATA PRESIDENCIAL DE CHILE VAMOS

Después de años tratándonos de la dere-
chita cobarde y de traidores, es muy difí-
cil creer en cualquier intento de unidad”

CARLOS MOLINA 
PRESIDENTE NACIONAL CONCEJALES DC

Los principios no están extintos, están 
más vivos que nunca. Fue una decisión 
democrática, sabemos que hay disensos”

Destacada
Educación no sexista, una problemática actual
Señor Director:

Hablar de educación no sexista va mucho más allá de una idea general. En Chile, se vincula con la Ley 20.675, que busca prevenir y 
erradicar la violencia contra las mujeres. Pero más allá del marco legal, el verdadero desafío está en transformar los entornos educativos 
en espacios seguros y libres de discriminación, donde cada estudiante pueda desarrollarse plenamente, sin importar su género. 

Si bien hoy existe cierta equidad en el acceso a la educación superior (en 2024, el 53 % de quienes ingresaron a primer año fueron 
mujeres), persisten desigualdades en la elección de carreras. Aún vemos baja presencia femenina en áreas STEM, así como una baja 
matrícula masculina en carreras como educación o salud. Estos desequilibrios reflejan estereotipos de género que limitan las decisio-
nes vocacionales. A menudo se confunde educación no sexista con educación sexual. Aunque están relacionadas, no son lo mismo. La 
educación sexual es un proceso integral que entrega herramientas para tomar decisiones informadas. Como matrona, creo firmemente 
que nuestra profesión puede aportar con seriedad, respeto y formación adecuada en estos espacios. El desafío es permitir que estemos 
presentes donde más se nos necesita: colegios, universidades, familias, trabajos y comunidades. Solo así podremos avanzar hacia una 
sexualidad más sana, informada y libre de violencias.

Avanzar hacia una educación no sexista es avanzar hacia la equidad, el bienestar y el respeto por la dignidad de todas las perso-
nas.

Morín Chaparro González
Académica de Obstetricia UNAB

DC, la negación de sí misma
Señor Director:

La Democracia Cristiana ha decidido 
respaldar la candidatura presidencial 
del comunismo, continuadora del actual 
régimen, traicionando se razón de ser, 
negando su historia y contradiciendo 
su trayectoria política. En su hora, la 
Falange supo interpretar como nin-
gún otro partido los grandes anhelos 
de progreso, desarrollo y moralidad 
de sectores mayoritarios del país, 
ofreciendo un camino serio, nacional, 
popular, vanguardista, democrático, 
para avanzar hacia una sociedad más 
justa, fraterna y solidaria. Todo ello, 
precisamente, planteándose como 
alternativa, como una vía superior en 
los planos político, humano social y cul-
tural a la propuesta arrogante surgida 
del marxismo, el socialismo científico, 
el comunismo, o como quiera que se 
le llame, acrisolada en el proyecto y 
praxis del Partido Comunista.

Después del trance dramático vivido 
por nuestro país en su historia reciente, 
de hechos trágicos que aun acongojan 
la conciencia de los chilenos, como 
asimismo del fracaso estrepitoso del 
socialismo y el comunismo en todo el 
mundo, en verdad no se puede enten-
der que dirigentes de un partido que 
nació para mostrar que el humanismo 
discurre por derroteros muy diversos; 
que nada se puede construir si se 
desdeña la centralidad de la dignidad 
esencial de la persona humana; en 
fin, que en este mundo la democracia 
tiene razón de finalidad y exige por lo 
mismo una alta moral, hayan resuelto, 
no sin candor, respaldar y sumarse a 
una candidatura del PC.

Es una situación política decepcio-
nante, lastimosa y afrentosa, que acusa 
la real estatura de quienes promovie-
ron esa determinación; dirigentes sin 
mirada estratégica, capaces apenas 
de barruntar la sombra oscura de sí 
mismos, con ofensa y prescindencia de 
los intereses superiores del país.

Gustavo Adolfo Cárdenas Ortega
Abogado

Un paréntesis necesario
Señor Director:

Es innegable la presencia de los 
celulares, especialmente entre jó-

venes y adolescentes y la discusión 
se ha centrado en la edad de uso y 
si debe omitirse en las escuelas. La 
UNESCO ha sido clara: solo deberían 
utilizarse en el aula cuando su aporte 
al aprendizaje esté explícitamente 
demostrado. Incluso señala que tener 
el celular cerca, aunque no se use, 
puede afectar la atención.  

Sabemos que la escuela es, o 
debería ser, un paréntesis en la vida 
cotidiana: un espacio que suspende, 
aunque sea por un momento, el ritmo 
acelerado del mundo para contemplar, 
preguntarse y pensar con otros. Como 
plantea Jan Masschelein, la escuela es 
un espacio de interrupción, donde se 
suspende lo dado, para volver a mirar 
lo común con otros ojos. No se trata 
de imponer una obligación, sino de 
hacer de la escuela un espacio que 
provoque presencia, sentido, deseo 
de aprender y estar con otros. Un 
espacio tan interesante, tan vivo, tan 
sorprendente, que las notificaciones 
del celular queden relegadas frente 
a una pregunta bien formulada, una 
lectura que inquieta, una discusión 
apasionante, un silencio que invita a 
pensar y a la posibilidad de asombro 
por las cosas del mundo.

Dra. Carmen Gloria Garrido F.
Directora Escuela de Educación, U. 

Andrés Bello

Bots
Señor Director; 

¿Qué es esto de los bots? Son pro-
gramas que, gracias a la IA, pueden 
entender preguntas frecuentes y 
responderlas al instante, sin un 
humano detrás. Si alguien pregunta 
por el horario de atención, el stock 
de un producto o cómo hacer un 
cambio, responden en el acto. Eso es 
“oro puro” para un cliente impaciente 
y una marca que quiere entregar la 
mejor experiencia posible. Sin em-
bargo, cuando el problema es más 
complejo, o simplemente distinto a 
lo automatizado en el bot, el usuario 
entra en un juego de respuestas 
inútiles que lo frustran aún más 
(todos hemos estado ahí). 

Por eso, la clave está en el equi-
librio. Usar la IA para lo que sirve: 
resolver rápido lo que se puede, y a 

la vez, diseñar bien el sistema para 
que detecte cuando algo no está 
funcionando. Y ahí sí, que entre a 
la acción el humano con criterio, 
empatía y resolución.

De todas formas, el llamado es a 
dejar de ver los bots como una mala 
práctica, ya que son los mejores 
aliados de un community managers 
que se dedica a la atención de clien-
tes. Si son bien utilizados, son una 
maravilla. Si los equipos se capacitan 
para manejar estas herramientas al 
revés y al derecho, no sólo ahorramos 
tiempo valioso: ganamos calidad de 
respuesta, tiempo y, por supuesto, 
satisfacción del cliente.

La automatización no reemplaza 
“el factor humano”, lo potencia. Si 
se usa bien, ganamos todos.

Oscar Marcos
Managing Director de SOUL

Apoyo digital a pymes
Señor Director:

El crecimiento de los pagos di-
gitales en Chile es evidente: más 
de 580 mil comercios los aceptan 
y cada persona realiza en prome-
dio 315 transacciones al año. Pero 
el verdadero valor de este avance 
no está en la cifra, sino en lo que 
permite. 

Hoy una pyme puede cobrar en 
línea en pocos días, generar datos 
útiles, acceder a crédito y ordenar 
su contabilidad. Eso es transfor-
mación. Lo que antes era complejo, 
caro o inaccesible, hoy se ha vuelto 
cotidiano. Sin embargo, no pode-
mos conformarnos. La inclusión 
financiera no se mide por cuántas 
tarjetas se usan, sino por cuántos 
negocios logran crecer gracias a 
esta tecnología. 

Tenemos la responsabilidad de 
que este proceso no quede solo 
en digitalización superficial, sino 
que abra la puerta a un sistema 
más justo, donde también los pe-
queños actores puedan prosperar 
con herramientas que antes eran 
privilegio de unos pocos.

Lucas de Souza 
Gerente de Innovación Kuvasz 

Solutions

¡¡¡Mmmm, nop, 
no gracias!!!

Bicicleta recuperada. Carabineros de la Segunda 
Comisaría de Chillán detuvo por receptación a sujeto 
con antecedentes por diferentes delitos que comercia-
lizaba por redes sociales una bicileta robada que fue 
recuperada.

¿Se debe regular el uso de Inteligen-
cia Artificial en contextos escolares y 
electorales?

93%
Sí

7%
No

30-07-1998
Primera función de cine en 
Chillán. La primera función 
fue un 30 de julio de 1998 en 
el Hotel Universal, en donde 
el señor D’Ervefel mostró 
piezas como “El baño con 
agua fría en el Sena” y “La 
yerba seca quemada del 
jardín”, entre otras. Todas 
estas “películas” habían 
sido traídas de Europa y 
rápidamente los chillanejos 
llegaban cada noche hasta 
el Hotel Universal para ser 
parte de estas exhibiciones.
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